

Lyon



Après 1900 projet de la construction d'une manufacture de tabacs en plein centre de Lyon.

1912 – À l'origine, les travaux devaient durer 5 ans, mais ils furent interrompus lors de la Première Guerre mondiale, entre 1914 et 1918. Cependant, à la suite d'une trop lente reprise des travaux et à de nombreuses carences, conséquences directes de la guerre, la Manufacture n'ouvrira ses portes qu'en 1932 dans le quartier de Monplaisir. Elle était spécialisée dans la production de scaferlatis et des cigarettes Gauloises.



Vue de la manufacture à sa reprise en 1932.



Façade ouest de la manufacture.

En 1987, la production de tabacs cesse. Cette manufacture est désaffectée. Acquis par la Communauté urbaine de Lyon, les bâtiments abritent aujourd'hui l'université Jean Moulin Lyon 3. Plus de 50 000 m² étaient utilisables, pouvant accueillir environ 15 000 étudiants. Trois ans de travaux ont été nécessaires pour faire de notre ancienne usine un tout nouveau campus.

Aujourd'hui, la Manufacture des Tabacs (qui a gardé son nom d'origine industrielle) accueille une partie des étudiants inscrits à l'université Jean Moulin Lyon 3. Une bibliothèque universitaire, d'aspect contemporain, a été construite à l'intérieur du site. Elle offre, sur 4 étages, un panel important d'ouvrages spécialisés dans l'économie, les langues et le droit.